

EL MANIFIESTO DE MAURA

No se trata de robustecer un partido

Se trata de tener un Gobierno

El manifiesto dirigido al país por el señor Maura es muy oportuno. La opinión se había desorientado, sentíase huérfana, y abominaba lógicamente del mutismo inexplicable en que se encerraban nuestros hombres públicos durante un verano tan fecundo en acontecimientos de trascendencia patriótica y social.

En su manifiesto el señor Maura abomina una vez más de la política realizada en España desde 1909, de la cual no sólo permaneció apartado y excluido, sino de la que es antítesis; describe el estado actual de anarquía, sin fuerza ni prestigio arriba, y desbordada todas las concupiscencias abajo; esboza un programa de gobierno justo y renovador; solicita el concurso, no de sus amigos, no de un grupo, sino de todos los patriotas, y se muestra pronto a encauzar, dirigir y traducir en obra saludable el movimiento nacional.

Quién no hará suyas las censuras del señor Maura contra la política española desde el 1909 hasta hoy? Quién no verá tratada con triste fidelidad la situación presente en el cuadro que pinta el ilustre ex presidente del Consejo?

Mas es notorio que el señor Maura ha gobernado en dos ocasiones, y... no ha puesto remedio al mal creciente.

A esta objeción grave se anticipa el señor Maura y responde irrefragablemente: En ninguna de ambas ocasiones pudo desarrollar su política.

Durante el Gobierno nacional, constituido en marzo de 1918, salta a la vista. Nadie ha olvidado aún cómo y por qué aquel Gabinete no pudo realizar el último y postrísimo punto del programa que conviniere: la aprobación de un presupuesto; ni ha podido cuidar tampoco nadie el acierto, la prudencia con que el señor Maura se condujo al frente de alidades tan heterogéneas; acierto y prudencia ponderados por todos... hasta por Romanones y Alba. De ahí que, cerrada prematura y estérilmente aquella etapa, el señor Maura no abandonó el Poder con la autoridad disminuida o sin la confianza del país. Antes todo lo contrario.

No cabe afirmar lo mismo del período transcurrido desde abril a julio próximo pasado. Entonces se retiró del banco azul con merma en su prestigio y quebranto en la confianza pública. El señor Maura lo reconoce:

«Lo más vejalorio y más nocivo de aquella prestación a que me vi compelido es el desconcierto que ella había de causar en la masa de opinión nacional que es adicta a las mismas ideas, y no supo los motivos de mi comportamiento, ni pudo ponderarlos para juzgar a derechas. Seria grave culpa darle nueva ocasión de extraher o desengañar.»

Para justificarle basta al señor Maura descubrir el misterio de la crisis que le llevó al Poder. Misterio que, puesto ya sobre el tapete, importa develar del todo.

La Corona encargó al señor Maura que formase Gobierno. El señor Maura expuso que no creía llegada su hora, que si aceptaba el poder, liquidaría en meses, en días, sin ventaja para la nación ni para las instituciones, su prestigio de toda su vida pública. A la Corona hizo mella semejante afirmación. Mas tomó la palabra el conde de Romanones, presente a la escena, y describió el estado del país con negrismos colores, especialmente por lo que atañía a Cataluña y a los campos andaluces, y aseguró que la revolución estallaría inevitablemente y por la posta, añadiendo que el señor Maura, y nadie fuera del señor Maura, la podría conjurar. Insistió, pues, el Rey para que el señor Maura se encargase del Poder, y el señor Maura aceptó la misión de gobernar, sabiendo que no podría gobernar, decidido a sacrificar en holocausto a su patria y a su Soberano, prestigio, confianza de la opinión, tranquilidad, y nombre, y... todo.

Lo que no sabía ni pudo prever el señor Maura es que, a las pocas semanas el conde de Romanones se había de conjurar con todos los izquierdistas y revolucionarios contra el nuevo ministerio, y había de firmar el pacto declarando facciosas a las Cortes por el nuevo ministerio convocadas!

Recordemos y consideremos nuevamente lo ocurrido desde mediados de abril a mediados de julio. Los mismos que forzaron a gobernar al señor Maura, se le pusieron en frente. Combatieronle con saña todos los izquierdistas logreros o revolucionarios. La deslealtad de los aines se manifestó desde un principio con perfidias plasmadas de pequeñeces, de feminilidades. El apoyo de la opinión, muy extenso, pecó de algo platónico y fué muy inferior a las exigencias de las circunstancias. Aun sus partidarios no mantuvieron el contacto con las muchedumbres, el dominio de la calle, a que debían toda su fuerza y peso en la vida política.

No pudo suceder otra cosa sino lo que sucedió: la caída de Maura, con la aureola que rodea a su figura empalmeada, empalmeada! El sacrificio a que se brindara el egregio político, hubo de consumarse!

El señor Maura insiste con sólida elocuencia en demostrar que todos, absolutamente todos, deben contribuir a la empresa, cada momento más difícil, que no hay razón ni pretexto que honesten la pasividad, la delegación, el milenarismo, la necia esperanza en un hombre o en una dictadura. Es exacto: la salvación de España, la defensa del orden social y los fueros de la familia, los derechos propios contra la anarquía imperante y contra el socialismo bolchevista que avanza, es trabajo duro, largo, no exento de peligros, que hemos de llevar a cabo todos y cada uno, sin que nadie pueda excusarse, y menos los que por su nombre y fortuna viven más en alto y más que perder tienen.

Dice bien el señor Maura: «En el mejor caso, lo más que podrá esperarse de un individuo a quien la confianza pública haya acertado a designar, será que dirija, encauce y convierta en obras duraderas y saludables el conjunto de los apoyos, de las cooperaciones y los esfuerzos depositados en su mano.»

A dirigir, encauzar y convertir en obras duraderas y saludables los apoyos y cooperaciones de todos, es a lo que se ofrece el preclaro republicano.

No se trata de formar un partido, ni de destruir a ningún grupo ya existente, ni de que nadie abdique de sus ideas o enfunde sus banderas. No se trata de erigir un supremo jefe político. Se trata de correr a la defensa de España, de la sociedad y de los intereses familiares e individuales, legítimos y más caros, por el único camino que los hechos abren y consienten. Se trata de tener un Gobierno...

La vida española

El problema de las viviendas

En Madrid—lo mismo que en Barcelona y en Londres y en París—adquiere cada día carácter más angustioso el problema planteado por la escasez de viviendas. No hay cuartos vacíos, ni probabilidad de encontrarlos en un período de pocos meses. Con este motivo los caseros, cuya principal característica no es la filantropía, aumentan los alquileres. Como el Estado no interviene para tasar el precio de arrendamiento de las viviendas, y la demanda es cada vez mayor, los alquileres van subiendo, sin otro freno que el que impone a los propietarios de inmuebles su propia codicia. Pero en esto los caseros no se diferencian substancialmente de los demás proveedores de artículos de primera necesidad. El mecanismo de los precios es siempre el mismo, y está regulado por la demanda de los productos. Sólo la intervención del Estado puede alterarlo. Y así, en Inglaterra, el Estado se dispuso a intervenir en la construcción de nuevos edificios para viviendas. Y lo primero que ha hecho ha sido estudiar las necesidades de la población para proceder de una manera sistemática. Hace varios meses que se constituyó una comisión dependiente del ministerio que equivale al nuestro de la Gobernación. Ante ella informaron representaciones de las diversas clases sociales, incluso la constituida por las obreras madres de familia, para determinar cuáles debían ser las condiciones de las casas destinadas a los obreros, empleados y demás ciudadanos de condición modesta. Los informes de la comisión todavía no han tenido un resultado práctico. Sin embargo, es público—así se ha dicho en una reunión reciente, por técnicos de reconocida autoridad—que la población inglesa necesita «un millón de nuevas viviendas». Porque, en efecto, se calcula en «siete millones» el número de los ingleses que actualmente están inadecuadamente alojados en su propio país.

La escasez de viviendas es consecuencia de un crecimiento anormal de las grandes ciudades, de una intensificación monstruosa, de esa acción tentacular que las grandes ciudades van ejerciendo sobre la población de los campos. Por lo que se refiere a Madrid, puede afirmarse que el aumento de las construcciones supera proporcionalmente al crecimiento normal de la población, aunque es inferior al que se produce por inmigración provincial o rural. Como el mismo fenómeno se produce en Barcelona y en Bilbao, parece evidente que en España hay ahora una mayor afluencia de los trabajadores campesinos a las grandes ciudades y centros industriales. Mas, al mismo tiempo, es indudable que los campos se cultivan con mayor intensidad que nunca, merced al elevado precio que tienen en el mercado los productos agrícolas. Y, por lo tanto, lo que ocurre no es que falten trabajadores para las tareas campestres, sino que el exceso de población rural—que antes emigraba a la Argelia o a América—, obligado a permanecer en nuestro país por la escasez de tonelaje, afluye a las grandes ciudades y busca ocupación en las industrias y en los trabajos urbanos.

En ese sentido, y si tal hipótesis es cierta, por lamentable que sea la carestía de las viviendas, el país en total debe sentirse satisfecho, ya que la aglomeración urbana implica la permanencia en el país de un contingente de población que antes se veía obligado a salir de él. Y lo que importa es que el Gobierno intervenga de manera pronta y eficaz, en términos que la carestía de las habitaciones disminuya y desaparezca en breve plazo. La acción directa del Estado, adoptando el sistema de construir casas baratas o de precio adecuado para las clases medias, no parece recomendable. La diligencia con que las empresas particulares obran en España, contrasta de tal modo con la lentitud y remolonería de que da muestras el Estado, que asusta pensar lo que ocurriría si éste se impusiera la tarea de edificar las casas que en Madrid y otras ciudades hacen falta. Lo que sí puede hacer es favorecer indirectamente la iniciación de nuevas construcciones urbanas.

Por lo que se refiere a Madrid, el problema debe ser resuelto por el Municipio y por el Estado. Hay un modo eficaz de estimular la inversión de los capitales en fincas urbanas de nueva planta. Consiste en eximir las totalmente de impuestos durante un prudencial período de años, «a condición de que, en tanto que no los pagan, sus alquileres se ajusten a un tipo fijado previamente al solicitar la licencia de construcción». Los alquileres deben tasarse teniendo en cuenta las necesidades de las clases media y trabajadora, a las que principalmente afecta la carestía actual. La exención de impuestos desaparecería, una vez que se hubieran comenzado a construir las viviendas suficientes para restablecer el equilibrio que la excesiva demanda ha producido. En definitiva, el Municipio y el Estado no perderían nada, puesto que, pasado el período de exención, sus ingresos por contribución e impuestos sobre la propiedad urbana resultarían enormemente acrecentados, sin contar con el aumento que la sola ocupación de las casas nuevas produciría en los de inquilinato y los indirectos que implica todo crecimiento de la ciudad.

Sería preciso procurar el abaratamiento de los materiales de construcción, y principalmente del hierro destinado a los edificios. Nada más fácil, mediante un prudente manejo del arancel. Y, simultáneamente, habría que valorizar, hacer utilizables muchos terrenos que en ciertas zonas de Madrid no se aprovechan, a pesar de que están dentro del perímetro del ensanche, porque no hay medios de comunicación, y en las épocas lluviosas, las calles que a ellos conducen se ponen intransitables.

Debería estudiarse también el modo de subvencionar las nuevas construcciones, no según el sistema adoptado para las casas baratas y a título de donativo, sino en concepto de préstamo hipotecario, con interés más módico que el exigido por las instituciones privadas que se dedican a esta clase de operaciones, y sin la exigencia de que los edificios fueran, forzadamente, de coste reducido y apariencia pobre y mezquina.

La adopción simultánea de todas estas medidas resolvería el problema de las viviendas para las clases media y obrera, y haría desaparecer un malestar social que, de otro modo, produciría graves perturbaciones.

Juan PUJOL

Escisión electoral del socialismo francés

La ofensiva de Yudenich, suspendida

En la Asamblea alemana se discuten las responsabilidades

RUSIA.—Las últimas noticias recibidas desmienten la toma de Cronstadt. Se asegura que Yudenitch ha suspendido su ofensiva por considerar insuficientes sus tropas y por haberse producido escisiones entre éstas. Se desmiente también la toma de Pskoff (Estocobolmo).—El Consejo Supremo aliado ha decidido mantener todas las medidas adoptadas para el bloqueo del Báltico, aplicándolas con criterio de benevolencia (Paris).

ITALIA.—El «Corriere della Sera» comentando el envío a Francia del Cardenal Vico, dice que el Vaticano no dará el primer paso para reanudar sus relaciones con Francia, pero no se opondrá a una iniciativa francesa en tal sentido. Añade el mismo diario que ya existen relaciones indirectas entre Roma y el ministerio francés de Negocios Exteriores (Nauen).—A las siete y ocho minutos de esta mañana se ha sentido en Roma una violenta sacudida sísmica (Roma).

FRANCIA.—La Prensa francesa anuncia una escisión electoral entre los socialistas con motivo de la designación de candidatos para las próximas elecciones. Encabezan esta disidencia una decena de diputados salientes de París, y seis o siete de provincias (Paris).

CRONICA EXTERIOR

«El hombre enfermo» era el imperio turco, y el hombre enfermo se murió. No lo enterraron a raíz de su muerte, y como era de esperar, insipido, huele mal. He aquí por qué los aliados andan rojando el difunto, sin atreverse a tocarlo. Pero es el caso, que los muertos que los aliados hacen deben de tener siete vidas, porque los nacionalistas turcos, en un movimiento arrollador, han llegado en pocos días desde Erzerum a las proximidades del mar de Mármara y Anatolia, sin encontrar realmente quien les fuera a la mano. Y es que, quien mucho abarca, poco aprieta; y los aliados, que han abarcado Europa y parte de Asia, carecen de fuerza para apretar. Pruebas: lo de Fiume, lo de Curlandia y la petición de cooperación a Alemania para someter a los bolcheviques. A tener fuerza los aliados, D'Annunzio hubiera sido castigado; las tropas de Von der Goltz hace tiempo que hubieran evacuado Curlandia, y se prescindiría del concurso de los alemanes... ¿Dudáis de que sean ciertas mis afirmaciones?... Pero de lo que diga Lloyd George no dudaréis; y éste, hablando en Sheffield en 17 del actual, invitando a los americanos a que tomen parte en el reparto de Turquía, se expresó así: «Nosotros hemos asumido responsabilidades análogas, y nos damos cuenta de que hemos llegado al límite de nuestras fuerzas y que será imprudente hacer más.» Algo de más substancia dijo aún el político inglés: «Sería, por nuestra parte, una gran imprudencia desarmarnos en tanto que el problema turco no está resuelto, siendo vital para el imperio británico y para el mundo entero que se resuelva pronto y convenientemente.» Ahora una inocente pregunta: ¿Es que Inglaterra puede tener a Turquía, y, por lo tanto, entiende que no ha llegado el momento de desarmarse? ¿Pobre Turquía! Podrá como nosotros, en el pasado siglo, poner en un bote a los ejércitos que han invadido su territorio (y a mal traer los trae), pero no puede ni aún soñar con suscribir en Inglaterra el temor a una derrota, despariendo en esta nación la precaución de no llegar al desarme. No; no es eso. Es que Grecia, Italia, Francia e Inglaterra tienen puestos sus ojos en Constantinopla y el Estrecho de los Dardanelos (único de todos los que hay en el Mediterráneo que no está en poder de Inglaterra), y es que, por añadidura, apetenen Siria los franceses y los ingleses...

los, según Barrés) no tiene nada que hacer en Damasco, en Homs, en Hama ni en Alepo. Francia sabrá dar a estas ciudades un Gobierno de sirios... No; el emir Faical, en efecto, nada debe tener que hacer en esas ciudades cuando se encuentra en Londres, siendo huésped del Gobierno inglés, que lo agasaja y mimosa. Y si corrió la voz de que ese emir había sido invitado por Clemenceau para que viniera a París, «Le Temps» niega que sean ciertos esos rumores, y Barrés afirma que hay que cortar de raíz las intrigas que los agentes ingleses multiplican en Siria contra nosotros (contra los franceses), sustituyéndolos por nuestra acción, a plena luz. Meditemos. Dos naciones como Francia e Inglaterra, si estuvieron frente a frente durante siglos, al fin se unieron y combatiéron juntas, y ahora les vemos fruncir el ceño por el reparto de la flota mercante alemana, y aún más por el de Siria, a la que los franceses creen tener derecho de prioridad desde tiempos de San Luis. Y yo me pregunto: Si Francia, que no habrá olvidado el concurso eficaz que le prestó Inglaterra en la guerra pasada, no está dispuesta a ceder en la cuestión de Siria (como se refleja en toda la Prensa francesa), ¿ha de ser más generosa con nosotros, «a los que tiene un poco de rencor»? (Recuérdense las frases que han volado por ahí y que nadie ha desmentido.) No es que quiera Francia a Murrucos para sí, no; lo quiere para su «homme de paille», para el Sultán, que viene a ser el emir Faical de los ingleses. ¿Con qué derecho hemos nosotros de arrebatarle Tángar a ese Sultán?... De tener es, pues, que si nos ceden esa plaza africana, sea a costa de un precio tal, que lamentemos de por vida la aparente generosidad... ¿Dios ponga tiento en las manos de nuestros diplomáticos y gobernantes!, que si todo había de pensar que en lo sucesivo, cuando se tratase de problemas que afectasen a la entraña de la nación, las negociaciones serían públicas, «con luz y taquígrafos», hoy como ayer, unos cuantos hombres arreglan el mundo a su antojo (díjalo la Conferencia de la Paz y el Consejo de los Tros), y después, los pueblos que no tomaron parte ni parte en tales arreglos, son los que pagan los verdaderos rotos.

negociaciones serían públicas, «con luz y taquígrafos», hoy como ayer, unos cuantos hombres arreglan el mundo a su antojo (díjalo la Conferencia de la Paz y el Consejo de los Tros), y después, los pueblos que no tomaron parte ni parte en tales arreglos, son los que pagan los verdaderos rotos.

En fin; no seamos pesimistas, y confieemos en que los franceses nos van a dar Tángar por nuestra cara bonita.

«Lo van a dar Fiume a D'Annunzio! ¿Que no? Pues si no le hacen rey o emperador de Fiume, digo que no hay justicia en el mundo. Devanándose los aliados para solucionar el entresacado pleito del Adriático, parece que están a punto de llegar a un acuerdo, creando el Estado independiente de Fiume, con fronteras comunes con Italia, Estado que «tendría unos doscientos mil habitantes, de los cuales cincuenta mil, aproximadamente, serían de raza italiana y el resto de raza eslava» ¿Absurdo? Ciertamente sería una solución lógica y justa para ese y otros problemas, ya hubieran topado con ella; pero los aliados están herajando absurdo tras absurdo, y no es maravilla que salgan de uno para caer en otro mayor. No cuajará esa idea, pero si cuajase, ¿quién con más méritos que D'Annunzio para ser gobernador de la insula de Fiume?... De menos nos hizo Dios, diría Bernadotte si viviera, y a Rey de Suecia llegamos. Que sea enhorabuena, señor poeta, y cútide cuando le hagan rey, de no ser el «homme de paille» de nadie, como ese pobre emir, como ese desdichado Sultán, como ese malaventurado sah de Persia. Porque no se le ocurrirá al amigo escritor que los Reyes, sin razones bíblicas, de aquellas que se estampaban en latín en las culetas de los cañones, tuvieron mucho adelantado para ser el juguete de unos cuantos mases Pedro que andan gobermando el mundo. Las coplas no se hacen de valer...

Francisco Barrés

INFORMACION ERRONEA

Los artículos del doctor Froberger

Un despacho de Nauen recibido ayer, dice:

«La Prensa alemana critica severamente la actitud del redactor de la «Gaceta Popular de Colonia», Froberger, por haber hecho propaganda en el diario madrileño EL DEBATE por la división de Prusia en provincias que dependan directamente de Alemania.»

Ahora bien: hemos buscado en vano en los artículos de nuestro colaborador señor Froberger algo que abrogase «por la división de Prusia en provincias». El corresponsal que ha transmitido a la Prensa alemana la información de que se trata, ha sufrido un error de interpretación, que estimaríamos ver rectificado.

Precisamente nuestro distinguido colaborador, ha mantenido categóricamente la tesis de que debe tendense, principalmente por razones económicas, a constituir una organización del Estado alemán más unitaria que la del antiguo imperio.

Por lo demás, los artículos que hemos publicado del señor Froberger, están inspirados en un patriotismo tan manifiesto, sin mengua de las opiniones personales de su autor, que no se comprende pueda «criticarlos severamente» en Alemania, sino quien los juzgue con criterio estrechamente partidista.

GOBIERNA PESTAÑA

Ha sido concedido el indulto de Castelli, lo que con razón celebra como un triunfo sindicalista la Prensa de extracción izquierdista.

Pestaña, según propia confesión a un redactor de «El Día», vino a Madrid a gestionar esto indulto. Según carta del ministro de Gracia y Justicia al diputado Anguiano, todos los informes recogidos en el expediente de indulto son desfavorables al reo. Sin embargo, contra TODOS los informes, el indulto ha sido concedido.

Se dice que la gestión de Pestaña no fué precisamente una «gestión», sino una exigencia imperativa, bajo la amenaza de declarar la huelga general en Barcelona.

Todos los comentarios pertinentes al caso pueden sintetizarse en el título con que encabezamos estas líneas.

EN SEGUNDA PLANA

CRITICAS TEATRALES

«La esposa del vengador» por Rafael ROTLLAN

EN TERCERA PLANA

El dinero extranjero depreciado

Medidas de saneamiento posibles por Ramón de OLASCOAGA

JUEVES FEMENINOS

Las que no son bonitas por Curro VARGAS

LOS PROBLEMAS VIVOS

Sindicalismo y regionalismo

por Salvador MINGUILLON

EN CUARTA PLANA

NOTAS POLITICAS

El señor Sánchez de Toca quiere conferenciar con el señor Maura

EL CONGRESO PATRONAL

No se acepta la participación en los beneficios

MUY EN BREVE DAREMOS A CONOCER LA RELACION COMPLETA DE LOS REGALOS PRACTICOS QUE EL DEBATE DISTRIBUIRA ESTE AÑO ENTRE SUS LECTORES PARA LAS PROXIMAS FIESTAS DE NAVIDAD Lea usted mañana EL DEBATE

DE ROMA

Congreso de damas católicas

Una audiencia con Su Santidad
ROMA, 22.—Las damas católicas italianas han celebrado un importante Congreso...

El Papa les contestó con un discurso
omocordante, aprobando, satisfichestimo, la labor religioso-social de las damas italianas...

La disidencia monárquica

Carta al rey Manuel

Un despacho de Lisboa que publica
ayer daba cuenta de que la Juventud Monárquica Integrada de Portugal...

Homenaje a los muertos

Al llegar al osario se dirigió don
Alfonso a una cruz enclavada en el centro del cementerio...

Recorriendo las ruinas

Al salir del cementerio la comitiva se
dirigió a visitar los fuertes de Douaumont y Vaux...

Los extravíos del instinto religioso

«La Matin» del día 16, en tono de fácil
fronto, nos informa de que en París existen actualmente 35.000 pitonisas...

Los parisienses tienen sed

Después de una breve alta en la ciudadela,
el cortejo desciende por la calle que conduce a la Catedral...

Grandes aclamaciones

En todas las casas ondeaba la bandera
española enlazada con la francesa, y en todas las calles del trayecto la multitud...

El recibimiento en París
PARIS, 22.— El tren especial que conduce al Rey de España desde Verdun...

EL VIAJE REGIO

Visita al campo de Verdun

Su majestad deposita una corona en el cementerio
de los defensores de la ciudadela.-Los habitantes de Verdun tributan al Rey grandes aclamaciones.

Llegada a Verdun

PARIS, 22.—El Rey de España llegó a las ocho a Verdun, siendo recibido por el mariscal Pershing...

Entrevista con el Rey de Montenegro

PARIS, 22.—El Rey de España visitó en su residencia al Rey de Montenegro.

Los peritos militares presentarán hoy sus memorias

PARIS, 22.—Ayer se celebró en la Cancillería la ceremonia de poner el sello de Francia en el documento de la ratificación del Tratado de Versalles.

Una nota del Consejo Supremo a Lersner

PARIS, 22.—El presidente del Consejo Supremo ha hecho llegar al señor Lersner la siguiente nota:

Recorriendo las ruinas

Al salir del cementerio la comitiva se dirigió a visitar los fuertes de Douaumont y Vaux...

Los parisienses tienen sed

Después de una breve alta en la ciudadela, el cortejo desciende por la calle que conduce a la Catedral...

Grandes aclamaciones

En todas las casas ondeaba la bandera española enlazada con la francesa, y en todas las calles del trayecto la multitud...

El recibimiento en París

PARIS, 22.— El tren especial que conduce al Rey de España desde Verdun llegó a las ocho y media de la tarde.

Un delegado conferenciará con el exkronprinz

PARIS, 22.—El conreponsal del «Matin» en Holanda, señala la presencia en La Haya del agente alemán Trobitch Lincoln...

DE RUSIA

No ha caído Cronstadt

Otro intento de paz
El bloqueo del Báltico

PARIS, 22.—El Consejo Supremo ha examinado esta mañana la solicitud formulada por los alemanes para tratar de obtener una atenuación de las medidas adoptadas...

Yudenich suspende su ofensiva

ESTOCOLMO, 22.—Las noticias últimamente recibidas desmenten la toma de Cronstadt...

Los soviets ofrecen la paz

BASILEA, 22.—El «Frankfurter Nachrichten», de Estocolmo, dice que Tereschenko ha sometido al Consejo de Estado, cuya sede es Moscú...

FEMINISMO POLITICO

Noventa y cuatro candidatas para las elecciones municipales de Londres
LONDRES, 22.—Se conocen ya los nombres de noventa y cuatro candidatas...

Arrendamiento de ferrocarriles checoslovacos?

BASILEA, 22.—El «Berliner Tageblatt» reproduce una noticia que no ha podido ser confirmada, procedente de Viena...

Se discuten las responsabilidades

NAUEN, 22.—En su segundo interrogatorio, Bernstorff ha declarado que Wilson le manifestó no podía obligar a Inglaterra a respetar el derecho...

Sacudida sísmica

ROMA, 22.—A las siete horas y ocho minutos se ha sentido en Roma una violenta sacudida sísmica.

Críticas teatrales

En el «Español»

«La esposa del vengador»

Las obras de Echegaray están adornadas de relevantes virtudes y adolecen de gravísimos defectos. Mas las virtudes afectan a lo esencial del género dramático...

«La esposa del vengador», a mi juicio, no merece figurar entre las producciones cumbres del mismo autor. Salvo a este drama su apolladora vis emotiva...

Excisión electoral

PARIS, 22.—Los periódicos hacen prever una excisión electoral entre los socialistas promotores del movimiento.

Jerez de la frontera

JEREZ, 22.—Se ha confirmado la noticia de la suspensión del Ayuntamiento, aunque no se le ha comunicado todavía a éste oficialmente.

Muchos peregrinos ven el milagro

SANTANDER, 22.—Esta mañana marchó a Limpias, en un tren especial, la peregrinación gallega.

El bien público antes que las ocho horas

NAUEN, 22.—Los mineros de Bernburg, que trabajan en las minas de lignito, han acordado trabajar los domingos...

Alemania y Austria mandarán delegados

BERLIN, 22.—A causa de haber recomendado el Consejo Supremo aliado la admisión de delegados alemanes y austriacos en la Conferencia del Trabajo...

NOTICIAS

En el teatro del Centro se celebra muy en breve una hermosa fiesta, a favor de los damnificados por la inundación de Cartagena.

El dinero extranjero depreciado

Medidas de saneamiento posibles

Las revistas financieras y los periódicos políticos que no dijeron una sola palabra de protesta contra la especulación que se hacía entre nosotros durante la guerra...

Es la repudiación, una arbitrariedad en que culman la injusticia y el descrédito. Todos los Estados que se hallan hoy metidos en grandes trampas monetarias...

A. C. N. DE P.

El tercer Circulo de Estudios

Cumpliendo el acuerdo tomado en la reunión celebrada el día 17, ayer se inauguró el tercer Circulo de Estudios de la A. C. N. de P.

Ejemplo que imitar

Conocida es la admirable cooperación ciudadana que el pueblo inglés prestó al Gobierno durante la recientísima huelga de ferroviarios.

LOS MEDICOS RURALES

Graves resoluciones

En la asamblea que en Málaga acaba de realizar la Asociación Sanitaria Regional Andaluza, se adoptaron, con relación a la huelga de Jerez, los siguientes acuerdos:

LA IGLESIA BULGARA

El primer Arzobispo, martirizado

Se presta a la meditación el hecho repetidísimo de que no se ha creado jamás, desde que existe la Religión Católica, una diócesis ni se ha fundado una Iglesia...

por el Sultán, y los regalos que en el momento de la consagración había recibido del Pontífice, y se hacía resaltar la significación e importancia de estos hechos.

JUEVES FEMENINOS

Las que no son bonitas

El primer mérito de las mujeres para la mayor parte de los hombres es que sean bonitas. Y el mayor placer de las mujeres consiste en... oírse llamar.

¡Pobras seres incomprendidos de la turbulenta superficial, que no sabe leer ni comprender la ansiedad dolorosa de vuestros ojos!

UNA MAQUINA DE VOTAR. Diagrama de una máquina de votar con botones numerados (187, 201, 38, 121) y nombres de candidatos (S. LAPORTA, S. DEL RIO, S. TORRIENTE, S. JIMENEZ) y un total de 547.

La máquina de votar ha sido empleada en Rumania, y a lo que parece con éxito. Se compone de una cabina, en donde se encuentra el aparato...

La Fiesta de la Raza Nuevos cuarteles DE CADIZ

CADIZ, 22.—La Comandancia de Ingenieros ha mandado hacer planos de los cuarteles de nueva planta de Cádiz...

CRÓNICA DE SOCIEDAD

Mañana viernes 24, a las once, tendrá lugar en la parroquia de San Ildefonso un funeral por el eterno descanso del alma del malogrado joven don Gaspar Carrasco Alcalde.

Tresora la condesa viuda de Peñalver, don Luis de Areces, bellísima consorte y preciosa hija Socorro; de Zarauz, don Alberto Guillón y familia; de Sarria, los marqueses de Villamediana; de Valencia, los vizcondes del Castillo Genovés; de Menamayor, don Enrique Calvo; de Deza, don Rafael Martínez Nacarino; de Segovia, don Manuel Campuzano; de Alcañiz, don Luis Pagés; de Biarritz, el señor Highland; y las señoras de Mojarte; de Pola de Lena, los marqueses de Santa María de Carrizo; de Las Arenas, doña Carmen Rodríguez de Castro y Goicoechea viuda de Villar y Villate y familia; de San Sebastián, los duques de Villahermosa y de Granada...

Carro VARGAS

LA C. N. C. A.

Petición de vagones

Una numerosa comisión de la Asamblea de la Confederación Nacional Católica Agraria recientemente celebrada en esta Corte ha visitado al señor ministro de Fomento para protestar de la actual organización de las Cámaras Agrícolas...

Visitas oficiales

También visitó al señor ministro de Abastecimientos para recabar las medidas oportunas a fin de que se facilite a la clase agrícola el material ferroviario preciso para el transporte de abonos de la actual campaña.

Portugal se asocia

En términos de muy discreta oportunidad comenta nuestro estimado colega lusitano «A Monarquía», de Lisboa, las fiestas hispanoamericanas del 12 de octubre.

JABON ZOTAL. La recomiendan los médicos para evitar enfermedades contagiosas. Han llegado a Madrid, procedentes de...

NOTAS POLITICAS

El señor Sánchez de Toca quiere conferenciar con el señor Maura

Comentarios a la nota

Fue la nota política del día de ayer el manifiesto del señor Maura, y alrededor de este documento giraron los comentarios y las conversaciones. Salvo el señor Burgos—que en su conversación con los periodistas expuso con palabras muy duras su opinión personal—, los ministros, incluso el presidente se mostraron muy reservados. Sim embargo, nosotros podemos decir que, en opinión del Gobierno, el manifiesto tiene una gran importancia por la altura y el prestigio de la persona que lo suscribe, y porque despeja la actitud de un grupo político, sobre cuya actitud, si no benévola, al menos indiferente se confiaba. Lo que no se explica claramente el Gobierno es el objeto que el señor Maura persigue con su declaración; porque si bien se ve claramente que la finalidad inmediata es derribar a este Gobierno, no se puede escapar al conocimiento del señor Maura que lo difícil no es hacer caer un Gabinete, sino sustituirle, y así, como se dice, lo que trata de evitar es que se entregue el Poder a las izquierdas, con su actitud, más que impedirlo, precipita este resultado. Si cae el Gobierno actual y la Corona no tiene expedida su prerrogativa, por los apremios constitucionales de aprobar un presupuesto, tendrá que llamar a las izquierdas, ya que las de la derecha se han mostrado incapaces de realizar esta obra. Ante estas Cortes no puede comparecer un Gobierno Maura, porque si antes no se pudo mantener en ellas cuando el partido conservador le apoyaba, ahora le sería más imposible la vida cuando los pasados sucesos justificaran la ausencia de esa ayuda. Sueña el señor Maura con un nuevo decreto de disolución? Soñar es; ese segundo decreto no se puede dar a quien no supo emplear el primero. Y el argumento es éste: Si el señor Maura no tuvo mayoría en el país en las últimas elecciones, no la habrá conquistado en tan breve tiempo y no debe irse a otra derrota, y si tenía mayoría en el país y no la logró en las Cortes, se acreditó su torpeza, y no se deberá intentar la nueva aventura. Todo esto demuestra que el camino que emprende el señor Maura es equivocado, como lo fué el imponer tantas trabas, limitaciones y compromisos a la fórmula económica, que son ahora los mayores obstáculos que ahora se opondrán a que el señor Maura vuelva al Poder. Deben todas las agrupaciones políticas facilitar la aprobación de los presupuestos, que no son para el Gobierno—que no habría de disfrutarlos—, sino para el país, con el fin de que, libre de ese agobio, pueda irse en un sentido o en otro a formar una situación estable. Esta necesidad y esta conveniencia la reconocerá el señor Maura, recordando que por la necesidad urgente de un presupuesto tuvo que disolver inopportunamente unas Cortes, convocar otras fuera de sazón y caer ante ellas, habiendo faltado a la Constitución con una prórroga por real decreto. Es lo que podemos decir de lo que piensa el Gobierno, según la impresión que ligeramente hemos logrado recoger. El señor Sánchez Guerra no opina nada del manifiesto del señor Maura; se limitó a decir que había un diputado y él, como presidente de la Cámara ocupa su sitio para presenciar los debates con absoluta imparcialidad. Tampoco quiso decir nada acerca de las palabras que el señor Burgos dirigió ayer mañana a los periodistas. La califica solamente como propia de un beligerante. El señor Burgos recibió ayer mañana a los periodistas, habiéndoles, desde luego, leído el manifiesto de Maura. Dijo que era inoportuno, porque crea conflictos al Gobierno en momentos en que su majestad recibe manifestaciones de afecto de un país amigo y cuando en el momento hay planteados muchos problemas. El documento despierta impiedad, porque es prueba de desparpación, especialmente de la voluntad, como producido por influencia de personas que a su autor son ajenas. Acusó de injusto al señor Maura por no a su juicio, lo del acto de Coria sólo fue un pretexto para plantear la crisis. Suppose, aunque dice no entender bien el manifiesto, que su principal pensamiento es el de negar apoyo al Gobierno para la aprobación de los Presupuestos. A pesar de ello, dijo, nosotros iremos a las Cortes llevando un Presupuesto nacional, no partidista, y en las Cortes, ante el país, cada cual cargará con su responsabilidad. Si en el Parlamento no encontramos ayuda, declinaremos la nuestra y el país conocerá quién la tiene, no sólo de demostrar la inutilidad de toda obra de Gobierno, sino también de impedir, para el futuro, toda inteligencia entre los conservadores. El Gobierno afrontará lo que venga y desea que lo que suceda sea con luz y taquígrafos. Habló esta madrugada el ministro de la Gobernación con los periodistas, sobre los comentarios políticos suscitados alrededor de la nota del señor Maura. —Hay bamboleo?—preguntó un periodista. —El día que esto se bambolee, repuso el señor Burgos Mazo—se viene abajo todo el templo. Tengan ustedes la seguridad—añadió—de que con nosotros caerán aplastados los Gobiernos que no podrán tener

Sánchez Toca y Maura

La nota del señor Maura ha sorprendido al jefe del Gobierno, que, creyendo en informaciones particulares, esperaba que fuese muy distinta la actitud del ilustre ex presidente del Consejo. El señor Sánchez de Toca no desiste de su propósito de conferenciar en ocasión oportuna con el señor Maura, y después de conocer el manifiesto, le ha escrito expresándole este deseo. Tal vez sea hoy el día en que se celebre la entrevista.

Una aclaración

El ex ministro de Fomento señor Ossorio y Gallardo ha dirigido al director de nuestro estimado colega «A B C» la siguiente carta: «Excelentísimo señor don Torcuato Luca de Tena, director de «A B C».—Mi distinguido amigo: En la interesante información política de «A B C» de ayer me encuentro incluido entre los ex ministros de la «Unión Conservadora». Permiatame usted que reclame su atención para decirle que yo no me reputo ex ministro de la «Unión Conservadora», ni siquiera sé qué es eso, ni de dónde ha salido, ni a qué responde. Yo no soy más que un «maurista»; y lo soy porque he visto siempre en el maurismo una «derecha social democrática», concepto que acaso no resulte idéntico a este de «Unión Conservadora» en que ahora me encuentro incluido con gran sorpresa de mi parte. Como las denominaciones en política deben responder a ideologías y a normas de conducta, no extrañará a usted que yo apetezca ésta aclaración. Si se digna usted hacerla pública le quedará muy reconocido su afectísimo amigo, Q. E. S. M., ANGEL OSSORIO y GALLARDO, 22 octubre 1919.»

PRESIDENCIA

Consejo de ministros

El señor Canals dijo ayer mañana a los periodistas que el presidente había recibido la visita de las siguientes comisiones: De fuerzas vivas de Valencia, de la

Liga afroafricana, presidida por el marqués de Pílar; del Congreso de Historia y Geografía americanas, presidida por el marqués de Laurencín, y finalmente, otra de individuos del Cuerpo de Penales. También visitó al señor Sánchez de Toca, el capitán general de Cataluña, señor Milans del Bosch. Anunció el señor Canals, que hoy, a las cuatro, se celebrará Consejo de ministros, y preguntado por los periodistas sobre el manifiesto del señor Maura, dijo que era tan interesante como todo lo suyo, y una verdadera contrariedad para el Gobierno, aunque no un obstáculo para gobernar.

OTRAS NOTICIAS

Ayer mañana han almorzado en el Ritz los señores: conde de Romanones, marqués de Alhucemas, Silvela, Bullón (don Quirre), Torres Abucia y Sánchez Guerra.

El presidente del Congreso, al saber que se comentaba esta reunión, ha dicho que no se trataba de ningún acto político.

—Todos los reunidos—añadió—son miembros de una sociedad que se titula «La Rifornada» fundada cuando todos los que a ella pertenecen eran diputados de las primeras cortes de la Regencia. Es igual a otra francesa, cuyos asociados se juramentan para ayudarse mutuamente hasta llegar a ocupar un sillón de la Academia. Establecieron que habría un plato obligado en todos sus banquetes y de él tomó el nombre. Lo mismo ocurre con ésta.

Por consiguiente no ha sido reunión política, sino de camaradas. El señor Sánchez Guerra debía, como presidente del Congreso, este banquete a la sociedad y como no ha podido pagarlo este verano lo ha hecho hoy.

Después del almuerzo de «La Rifornada» a que asistieron los señores conde de Romanones y marqués de Alhucemas, pasearon juntos en automóvil, cambiando impresiones sobre los temas políticos de actualidad.

Cuestiones de abastos

Por iniciativa del ministro de Abastos se reunieron ayer con él en el domicilio del presidente del Consejo a más de éste, el ministro de Hacienda y el director general de Aduanas. El objeto de la reunión era principalmente estudiar el modo de lograr el abaratación del azúcar y facilitar la importación. También se examinaron algunas reclamaciones relativas al aceite, arroz y otros artículos de primera necesidad.

SITUACION INTERIOR

Se anuncia el paro general en Almería

La huelga de camareros y cocineros de Barcelona se ha hecho extensiva a los Circulos de recreo. Ayer volvieron al trabajo todos los obreros de la fábrica de Martínez Rivas en Bilbao

Informes oficiales

El ministro de la Gobernación, hablando esta madrugada del conflicto ferroviario, dijo que tenía mejores impresiones, pues parece que deponen su actitud los elementos levantiscos.

Las Directivas de las secciones que integran la Federación Ferroviaria, han publicado un manifiesto exponiendo los motivos del actual movimiento—aumento de sueldo y readmisión de los seleccionados del Norte—, y después de formular estas demandas hacen una calurosa invitación a sus asociados para que secunden la huelga en proyecto.

Entre el personal de las Compañías de Madrid, Zaragoza y Alicante y Norte se circuló ayer una hoja que dice que ellos seguirán la ruta que marca el Comité ejecutivo de la Federación Nacional.

Hoy, a las nueve de la noche, se celebrará un mitin en la Casa del Pueblo, tomando parte representantes de los ferroviarios de todas las líneas.

Andalucía

ALMERIA, 22.—A pesar del anuncio de paro general anunciado para mañana, la Casa del Pueblo nada ha resuelto todavía. Se desconoce cuándo ha de llevarse a la práctica el acuerdo.

—Hay falta total de aceite. Grupos de mujeres recorrieron hoy la población provistas de botellas, situándose a las puertas de las tiendas en demanda de este artículo.

Se había anunciado para hoy la llegada de 200 arrobas de aceite; pero no han llegado, por la anomalía de los transportes ferroviarios.

Cataluña

BARCELONA, 22.—La huelga de cocineros y camareros, por una orden circular del Sindicato Único de Alimentación, ha llegado a ser absoluta.

Se han retirado todos los camareros y cocineros que prestaban servicio en cafés o hoteles cuyos dueños habían aceptado las bases.

Esta noche dos delegados se presentaron en el Casino Militar, haciendo que se retirara el personal de servicio.

Lo mismo ha ocurrido en los demás Circulos.

BARCELONA, 22.—Mañana presentarán los dependientes de notafías a sus principales, las nuevas bases de trabajo de que dimos cuenta.

Comunican de Reus que sigue sin solucionarse la huelga de carpinteros, por negarse los patronos a aumentar el jornal que ganan los obreros.

También han pedido aumento de jornal los albañiles.

Sigue la huelga parcial de carreteros de las agencias de transporte. Dicen de Vendrell que los obreros

truyendo en el pueblo de Torroja, para recoger el agua del río Churana, se han declarado en huelga solicitando aumento de jornal.

El encargado, al reanudar los trabajos el lunes, se reservó la facultad de designar a los obreros que le conviniere, accediendo al aumento de jornal, pero los demás se resistieron a ello, abandonando ayer todos el trabajo.

BARCELONA, 22.—El conde de Francia ha avisado al alcalde que en breve llegará al puerto de Barcelona una escuadrilla de seis hidroaviones que hacen el estado San Rafael-Casablanca, con escalas en Barcelona, Valencia, Cartagena y Málaga.

Murcia

MURCIA, 22.—Los obreros que trabajan en las minas de azufre de Lorca han pedido a los patronos la abolición del trabajo a destajo y el cobro semanal, concediendo un plazo de cuarenta y ocho horas para la respuesta.

Vascongadas

BILBAO, 22.—Los panaderos han comunicado al gobernador y al alcalde que por haber recibido nuevas cantidades de harina retiran el escrito en que anunciaban el cierre para el día 25.

BILBAO, 22.—Esta mañana los obreros de la fábrica de Martínez Rivas han entrado al trabajo, sin que ocurrieran incidentes.

El Comité de metalúrgicos ha convocado para esta noche, para tratar de las consecuencias que pueden derivarse de los incidentes, como anulación de pactos, etc.

Acóseja el Comité que no se moleste a los maestros esquiroleros. La Guardia civil de Sestao ha detenido a José Fernández Manríquez, autor de las heridas causadas con arma de fuego, el día 10, al obrero de la fábrica de Martínez Rivas, José Núñez.

De todas partes

Han ido a la huelga: Los sastres y las modistas de Murcia, que piden las ocho horas y el 50 por 100 de aumento en los jornales. Los obreros del campo de Coronil (Sevilla).

Han vuelto al trabajo: Las obreras bordadoras de Granada; los peluqueros de Valencia.

Catarros Tuberculosis

El «ANTICATARRAL» García Suárez es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético. Cura radicalmente los catarros y tuberculosis, previene contra la gripe y pulmonías. Venta, Farmacias C. Recoletos, 2.

EL DEBATE EN LA CALLE DE ALGALA. FRENTES A

No se acepta la participación en los beneficios

Durante el debate se promueve un incidente. La ponencia aprueba el establecimiento del seguro contra la vejez, invalidez, enfermedad y el paro forzoso. Hoy celebrará el Congreso sesión plenaria. Pronunciará un discurso el señor Flores de Lemus.

BARCELONA, 22.—Esta mañana los miembros del Congreso patronal se han dedicado a visitar las obras del puerto, el Club marítimo y las obras de la Exposición de industrias eléctricas. El concierto que el Orfeón Catalán había de dar en el Palacio de la Música Catalana, en honor de los congresistas, se suspendió por negarse el Sindicato a que los obreros del mismo, que forman parte de los Orfeones, tomen parte en los festivales en honor del Congreso.

Por la misma causa se ha suspendido el festival que el viernes debía darse por los Coros Clavé en el Palacio de Bellas Artes.

La sección tercera

BARCELONA, 22.—Esta tarde se ha reunido el pleno de la sección tercera del Congreso de Patronos. El ponente, don Felipe Pons Solana, explicó su informe acerca de la organización patronal, haciéndolo de una manera detalladísima.

Se impone una organización patronal apoyada en un espíritu enérgico y justiciero.

Después de un laborioso estudio de la ponencia, en cuya discusión tomaron parte las más altas representaciones patronales presentes, la sección aprobó las siguientes conclusiones:

Primera. El Congreso acuerda que el elemento patronal está en el deber indudable de sacrificar equitativamente sus utilidades directas en aras del bienestar del obrero, de la estabilidad económica de la nación, como base de la vida del país, y en beneficio proporcional debido a la clase obrera, procreadora de la riqueza pública.

Segundo. El Congreso declara que para salvar, no ya a la familia ni a la Patria, sino a la Humanidad, es preciso nivelar, por lo menos, la producción con las necesidades del consumo nacional, si no se quiere que la miseria y el hambre acaben con la raza. Para ello es preciso intensificar la producción mediante un estímulo que interese por igual al patrono y al obrero.

Tercera. El Congreso acuerda que para que el elemento patronal cumpla el cometido que le señala la civilización moderna, se impone, como deber primordial, la organización previa, obedeciendo a un plan que responda a razones prácticas y científicas y se apoye en un espíritu enérgico y justiciero.

Las anteriores conclusiones quedan reducidas a los siguientes enunciados:

Jornada de trabajo. Organización patronal. Sindicación obligatoria y contrato de trabajo. Enunciados que, excepción hecha del de la organización patronal figurarán en el programa de la sesión plenaria que el Congreso celebrará mañana.

La participación en los beneficios

Se ha reunido también la ponencia que entiende en la cuestión de la participación en los beneficios, promovándose en torno del problema un debate amplio e interesantísimo.

«El proyecto es bello en teoría pero inadmisiblemente en la práctica.»

El señor Argemí ha combatido la propuesta de la participación obrera en los beneficios, por estimar que es bello el proyecto en teoría, pero inadmisiblemente en la práctica.

Si a los obreros—dice—se les concede ahora participación en los beneficios, pronto pedirán que se les deje intervenir en la dirección de las industrias, cosa a la que no se debe llegar nunca.

Pide que los Gobiernos presten más atención a las cuestiones sociales, olvidándose de las mezquindades de la política menuda.

«Debe establecerse el salario familiar pero en ningún caso se debe ir más adelante.»

El conde de Santa María de Pomés dice que la participación en los beneficios es la cuestión de moda para los sociólogos, y que de tan bello término han hecho las derechas «frase de Gabinete» y las izquierdas «frase de mitin».

Aboga por la concesión al obrero de un salario que le permita atender a sus atenciones, no ya personales, sino familiares, pero estima que en ningún caso debe pasarse de ahí.

Añade que los sindicalistas creen que la solución de todos los problemas está en obligar a los patronos a aceptar toda clase de reclamaciones de los obreros; pero se equivocan, porque por este procedimiento, no se llegaría a solucionar nada.

Ataca a los Gobiernos que no se ocupan de las cuestiones obreras, sino cuando les conviene mirárselas a través de sus conveniencias políticas, y termina explicando cómo fundamental y legalmente no puede concederse a los obreros la participación en los beneficios.

«El obrero no debe concepiarse como mercancía sujeta a la ley de la oferta y la demanda.»

El señor Mora opina que la humanidad no debe confundirse con la maquinaria y así el obrero no debe ser concebido, en ningún caso, como mercancía sujeta a las leyes de la oferta y la demanda. Achaeca el desequilibrio de la Sociedad al desigual reparto de la riqueza, y opina que la clase patronal participa en la culpa del malestar del obrero. Se muestra afecto a la participación en los beneficios, sino de una manera directa, cuando menos en forma de seguro, establecido de la manera más práctica po-

El Congreso Patronal

LA PRENSA DE BARCELONA

Más órdenes de suspensión de periódicos

Una reunión de propietarios BARCELONA, 22.—El Sindicato de periodistas continúa su campaña para conseguir la sindicación de todos los redactores.

Anoche, en los talleres de El Correo Catalán, los delegados del Sindicato de Artes Gráficas se opusieron a que se compusieran originales de los dos redactores sindicados.

Por este motivo, hoy ha aparecido el periódico con una sola hoja, con un aviso de la Administración en el cual advierte que acaso las circunstancias especiales impidan servir el periódico con regularidad a los suscriptores.

Esta noche se ha planteado la huelga total en los talleres, y mañana no se publicará El Correo Catalán.

Se dice que la empresa cuenta con personal no asociado, y que podrá reanudar la publicación dentro de dos o tres días.

Lo mismo que en El Correo ha ocurrido en los talleres de La Gaceta de Cataluña, que tampoco se publicará mañana.

Se asegura que la orden ha sido ya enviada al personal de La Veu y del Diario de Barcelona.

La «Editorial Catalana», empresa editora de La Veu y demás publicaciones en catalán, ha convocado para mañana, a las once, a todos los propietarios de periódicos, con objeto de tratar de estos asuntos.

VALENCIA, 22.—Se dice que los redactores de periódicos tampoco se hallan dispuestos a seguir percibiendo sueldos tan exiguos como los que actualmente cobran, pues se da el caso de que algunos son peor remunerados que los mismos aprendices de imprenta.

Todo esto hace prever que, seguramente, una vez solucionada la huelga, de tipógrafos, se planteará la de redactores de los periódicos, con lo que el conflicto de la Prensa de esta capital no lleva trazas de resolverse pronto.

DE BARCELONA

Se organiza un acto regionalista

El viernes entregará el rector de la Universidad al ministro el proyecto de estatuto

BARCELONA, 22.—Continúa el desbarajuste y las desorganizaciones en el matadero, consecuencia del trust de los abastecedores y tableros y faltar autoridad en el Municipio.

Desde el domingo escasea la carne en los mercados. Se asegura que antes del lunes faltará totalmente, por negarse los abastecedores a llevar reses.

El alcalde ha comisionado a un concejal para que practique una amplia información sobre todo lo concerniente al régimen del matadero para que proponga las medidas que considere oportunas.

El expediente instruido por el alcalde acerca de las denuncias sobre abusos e inmorales en el matadero, ha pasado al Juzgado.

Se organiza en Barcelona, por elementos regionalistas, una reunión, complemento y síntesis de las que durante el verano ha celebrado el partido en varios pueblos de Cataluña.

El acto se celebrará en Gerona y se le quiere dar resonancia. Hablará el señor Cambó, quien se propone hacer declaraciones políticas y marcar las orientaciones nacionalistas ante los problemas que ha planteado la post guerra y otros extremos interesantes.

A la reunión asistirán las minorías regionalistas del Senado y del Congreso, los cuatro presidentes de las Diputaciones de Cataluña y representaciones de todas las entidades adheridas a la Liga.

Se ha recibido en la Alcaldía una comunicación del conde de Francia, anunciando la llegada de una escuadrilla de varios aviones, que hará el viaje a Casablanca, aterrizando en Barcelona, Valencia, Cartagena y Málaga.

Varios industriales fabricantes de automóviles y aeroplanos se proponen obtener a los aviadores cuando vengan a Barcelona.

El próximo viernes, el senador doctor Dauraella, hará entrega al ministro de Instrucción Pública, del proyecto de estatuto de autonomía universitaria, aprobado por el claustro ordinario de doctores de la Universidad.

Los dependientes católicos

En el domicilio social del Sindicato católico de dependientes de comercio ha celebrado anoche junta general extraordinaria el gremio de camisería y tejidos.

La principal finalidad de la junta consistió en poner en conocimiento de los dependientes la contestación patronal a las demandas formuladas por el Sindicato Católico.

Presidió la reunión el presidente, señor Martínez Fontdevilla.

La concurrencia fue muy numerosa. El señor Garrido explicó las gestiones de la Directiva con mucho detenimiento.

En medio del mayor entusiasmo, se concedió un amplísimo voto de confianza a la Junta directiva, y se adoptaron los siguientes acuerdos:

Protestar contra la actitud de los elementos de la Casa del Pueblo durante el reciente mitin organizado por la dependencia católica.

Procurar que el decreto de reorganización del Instituto de Reformas Sociales subsista sin modificaciones en lo referente al procedimiento de las representaciones proporcional para la elección de los vocales obreros, contrarrestando de ese modo la campaña que intentan los socialistas en favor del sistema de mayorías.

Insistir con la mayor energía en las peticiones elevadas a los patronos, que consisten en un aumento de salarios y en la concesión a la dependencia del medio por ciento del total de las ventas efectuadas en el día.

Además se tomaron otros acuerdos de orden interno, entre los que figuran la apertura de clases de Francés y cálculo mercantil durante el presente curso.

UNA REAL ORDEN

El arbitrio sobre el algodón

En la «Gaceta» se publicó ayer una real orden suprimiendo el arbitrio establecido por otra del 31 de mayo de 1918 sobre la importación del algodón y la Comisión de indemnizaciones de sparios a los obreros de la industria textil algodonera, autorizadas en dicha disposición.

La supresión de indemnizaciones surtirá efecto a las dos semanas de publicarse la real orden, y un mes después de transcurrido este plazo dejará de percibirse el arbitrio.

PATENTES y MARCAS REGISTRAN en España y extranjero ROEB y CIA

COTIZACIONES DE BOLSAS

DIA 22 DE OCTUBRE

Table with 2 columns: Bolsa de Madrid, Cotización. Lists various stocks and their prices.

Table with 2 columns: Bolsa de Madrid, Cotización. Lists various stocks and their prices.

Table with 2 columns: Banco Hipotecario, Canal Isabel II, Ayuntamiento de Madrid. Lists prices for bonds and municipal securities.

Table with 2 columns: Bolsa de Barcelona, Bolsa de Bilbao, Bolsa de París. Lists prices for regional and international markets.

La infanta Isabel a Cáceres

Su majestad la reina doña Victoria con la infanta doña Isabel...

Ayer abandonó ya el hecho, si bien no salió de sus habitaciones...

Anoche salió para Cáceres su alteza la infanta doña Isabel...

VENTA DE CASA

En la calle de Ponzoano, con una superficie de 4.000 pies...

Los auxiliares de farmacia

Los auxiliares de farmacia nos remiten un escrito que constituye una razonada protesta...

Hasta ahora los auxiliares de farmacia han soportado tan aflictiva situación...

Desearían los auxiliares de farmacia que se les concediera las mejoras...

Ampliación de plazos

La «Gaceta» de ayer publicó el siguiente Real decreto:

En consideración a las múltiples instancias presentadas en este ministerio...

En Cuatro Caminos. Frente a la estación del Metropolitano...

DEPORTES

Carreras de caballos. A la hora de costumbre, dos y media, tendrá lugar la segunda reunión...

Premio Torre Arias, 1.000 metros.—Están matriculados, «Hearlo», 58 kilos...

Premio Alcántara, 2.200 metros.—«Hellespont», 74; «Voritomo», 74...

Primera carrera: Ben Omar, «Tapsia». Segunda: Verouquet, «Rufford Abbey»...

Mañana viernes, a las tres y media, y en el campo del Athletic...

Comunican de París que se ha concertado un importante desafío entre los cuatro mejores jugadores de tennis...

«LA GACETA»

Sumario del día 22. Estado.—Real orden aprobando el ecualaje del Cuerpo auxiliar...

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando a don Isidro Flores Durán para el Registro de la Propiedad de Sacadón...

Otra aceptando a don Mario Arozema y Arozema la dimisión del cargo de catedrático interino...

Otra prorrogando hasta el 31 de mes actual el plazo ordinario de matrícula...

Abastecimientos.—Real orden suprimiendo el arbitrio establecido sobre la importación de algodón...

Enfermería de ZULATEGUI. Especialidad en sombreros para señoras...

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE DE LOS «PIRINEOS».

A nuestros lectores. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al señor administrador de EL DEBATE...

Para comprar barato. Alhajas, muebles, porcelana, damascos...

NOVEDAD. Aparato adaptable a toda clase de sillones...

Peso: cuatro kilos. Precio: 50 pesetas, franco embalaje.

NEUTRACIDO ESPAÑOL. Indispensable para curar inmediata y permanentemente todas las enfermedades del ESTOMAGO, HIGADO E INTES- TINOS...

Notas militares

DESTINOS.—Se autoriza que cam- bien entre al de destino los alféreces de Infantería don José Nozalada y don Pedro Ortiz García...

—Quedan disponibles, por haber sido nombrados delegados de Abastecimientos, el teniente coronel de Infantería don Francisco Pardo y el capitán don Enrique Cortés...

—Pasa a supernumerario el comandante de la Guardia civil don Ulpiano Blanco y se concede la vuelta al servicio activo al capitán de Caballería don Jaime de Alga...

—Destínase al Cuerpo de Seguridad al teniente de la Guardia civil don José Igualada...

—Se dispone que con- tinúen en comisión hasta los exámenes de fin de curso el comandante don Juan Siro y el capitán don Ricardo Guevara...

—Se concede la gra- tificación de industrias al teniente coronel de Ingenieros don Celedonio Tiesto...

—Se dispone que con- tinúen en comisión hasta los exámenes de fin de curso el comandante don Juan Siro...

—Se concede permuta de cru- ces de plata del Mérito Militar, por otras de primera clase de la misma orden...

—Distingúese en Comisión al regimiento expedicionario de Infantería de Marina en Lurache al alférez de Infantería don Vicente Acé.

UNA PEREGRINACION

El sábado 25 del corriente irá en pe- regrinación al cerro de los Angeles los alumnos del Real Colegio de San Antón...

Las personas que quieran tomar parte pasarán por la Secretaría, calle de la Far- macia, de diez a doce y de cinco a siete...

ALMENDROS

20.000 almendros injertos en Marce- na. A todo pedido se acompañará un tra- tado sobre su cultivo...

«EUREKA»

Ahora que vale tanto el calzado encontrarán gran economía, por el resultado, comprando las clases y modelos nuevos que tanta fama dieron a esta Casa...

Nicolás M. Rivero, 11. Máquinas para escribir UNDERWOOD REMINGTON SMITH BROS SMITH PREMIER MONARCH, ROYAL, etc.

FOX Venancio Guillamet VERGARA, 1.—BARCELONA

MERMELADAS ALFRED HILL Desconfiad de las imitaciones ISIDRO LOPEZ COBOS

Peticion de mejoras

El Sindicato de cigarreras de Gijón nos envía la siguiente nota: «Sindicato de cigarreras de Gijón...

En vista del perjuicio que se ocasiona a las cigarreras con la implantación de las ocho horas de trabajo...

—Este fin, un delegado de este Sin- dicato ha llegado a Madrid, donde ges- tionará con empresa y Gobierno una pronta solución satisfactoria...

Caso de no llegarse a un acuerdo, el Sindicato de cigarreras de Gijón se verá obligado a adoptar otros procedi- mientos más radicales...

L. ROVIRA (Copias, traducciones y enseñanzas 64; HOR- TALEZA; 64. Teléfono 2898.

ENFERMEROS DEL ESTOMAGO El Hospital General de San Juan Preparado por F. García Guzmán.

Para comprar barato. Alhajas, muebles, porcelana, damascos...

NOVEDAD. Aparato adaptable a toda clase de sillones...

Peso: cuatro kilos. Precio: 50 pesetas, franco embalaje.

Está usted débil EN CONVALESCENCIA. Tome usted vino Pinedo EL MEJOR TÓNICO.

Oposiciones y concursos

ESCUELA NAVAL.—Aritmética. Han sido aprobados en este ejercicio los señores: San Martín Salva, Salas Pintó...

MAQUINARIA Y PRODUCTOS ALEMANES

Relacionados, al fin, con las más im- portantes fábricas alemanas en cuantos ramos descuellan su potente industria...

UNA SENORA

Comunicar gratuitamente a todas las que padezcan neurastenia, debilidad general, estríctos, nervios, etc.

Sociedades y Conferencias

PARA HOY SOCIEDAD DE EMPLEADOS SUBALTERNOS DEL ESTADO (Peralía, 6).

UNION DE FUNCIONARIOS CIVILES (Ventura de la Vega, 9).

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Carrera de San Jerónimo 12 MADRID

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Madrid. Sucesal tercera, (Goya, 18).

El mejor CAPE LOS TES más SELECTOS LA ESTRELLA 32, MONTERA, 32

